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經辦人／部門  

 
I. 選舉正副主席  
 
選舉主席  
 
  方剛議員是已加入事務委員會的議員中排

名最先的議員，故此由他主持 2012-2013年度會期事

務委員會主席的選舉。  
 
2.  方剛議員請委員提名事務委員會主席一職

的人選。莫乃光議員提名何秀蘭議員，該項提名獲

黃碧雲議員附議。何秀蘭議員接受提名。  
 
3.  由於並無其他提名，何秀蘭議員宣告當選

為 2012-2013年度會期的事務委員會主席。  
 
選舉副主席  
 
4.  何秀蘭議員接手主持會議，並請委員提名

事務委員會副主席一職的人選。何俊賢議員提名鍾

樹根議員，該項提名獲陳恒鑌議員附議。鍾樹根
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議員接受提名。由於並無其他提名，鍾樹根議員宣

告當選為 2012-2013年度會期的事務委員會副主席。 
 
 
II. 2012-2013年度會期的會議日期  
 
5.  委員察悉在會議席上提交的 2012-2013年
度會期的事務委員會例會擬議日期。  
 
6.  委員商定，除 2012年 12月份的會議將於

2012年 12月 18日 (星期二 )下午 4時 30分舉行外，

事 務 委 員 會 所 有 會 議 將 於 每 月 第 四 個 星 期 一

下午 2時30分舉行。  
 
 (會後補註：2012-2013年度會期的會議日期

已 於 2012 年 10 月 17 日 隨 立 法 會

CB(1)37/12-13號文件送交委員參閱。 ) 
 
 
III. 下次會議的討論事項  
 
7.  委員商定在 2012年 10月 22日 (星期一 )下午

2時 30分舉行的下次例會上將會討論下列事項   
 

(a) 環境局局長就環境保護的主要措施作出

簡報；及  
 
(b) 鼓勵遠洋輪船泊岸轉用潔淨燃油計劃的最

新進展。  
 
8.  關於在會議席上提交的 "建議研究的事項

一覽表 "，委員同意把下列新增事項納入該一覽表，

供事務委員會日後討論   
 

(a) 與 兩 間 電 力 公 司 進 行 的 電 費 檢 討   
陳家洛議員要求政府當局向事務委員會簡

述在考慮改善減排設施及使用更潔淨燃料

發電的需要下，與兩間電力公司進行的電

費檢討。主席建議與經濟發展事務委員會

舉行聯席會議，討論這個事項；  
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(b) 空氣質素指標檢討    陳克勤議員要求

政府當局就空氣質素指標檢討向事務委員

會作出簡報；  
 
(c) 傾倒淤泥及挖泥對海洋環境的影響   

鍾樹根議員、陳偉業議員及何俊賢議員關

注傾倒淤泥及廢物 (例如從船隻上丟棄經

使用的針筒 )及挖泥工程 (尤其是與跨境建

造工程有關的挖泥工程 )對海洋環境的影

響，並要求政府當局研究解決這個問題的

方法；  
 
(d) 海底工程對海洋生態的影響   鍾樹根

議員關注海底工程 (包括敷設海底電纜 )對
海洋生態的影響，並希望政府當局就所採

取的相應措施作出簡介；  
 
(e) 解決現有道路噪音影響的措施  陳恒

鑌議員、陳偉業議員及鍾樹根議員關注現

有道路 (尤其是德士古道 )的噪音影響及鐵

路所造成的噪音問題。他們希望政府當局

向其簡介就解決交通噪音問題採取緩解噪

音措施 (包括加裝隔音屏障 )的進展；及  
 
(f) 自然保育政策   陳家洛議員要求政府

當局向事務委員會簡介自然保育政策的最

新發展。  
 

9.  關於陳恒鑌議員要求討論樓宇造成的屏風

效應，主席表示，由於這個議項屬於發展事務委員

會的工作範疇，最好應由發展事務委員會跟進。  
 
10.  主席表示，環境事務委員會及經濟事務委

員會曾於 2009年 5月在立法會主席率領下，前往廣

東省進行聯合職務訪問。她希望該兩個事務委員會

的委員可獲安排進行另一次類似的訪問，就共同關

注的事項與廣東省當局交換意見。  
 
11.  主席亦表示，上屆立法會曾成立改善空氣

質素小組委員會。她建議在 2012年 10月22日的下次

例會上討論是否需要成立類似的小組委員會。  



經辦人／部門  
 

5  

 
 
IV. 其他事項  
 
12.  議事完畢，會議於上午 11時 35分結束。  
 
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2012年 11月 7日  


